

## 大阪市立市岡東中学校

# 元気アップ便り

元気アップコーディネーター 千葉清二

こんにちは。10月に入り、厳しかった残暑もおさまり、勉学にスポーツにいい季節になりました。夏バテで食欲が落ちていた人も、しっかり食欲がもどり、コロナなどに負けない体力をつけ元気に過ごしましょう。

さて、先月新しく菅内閣が発足しました。コロナによる医療や経済問題、外交など難しい課題がいっぱいですが、心機一転真摯に取り組んでほしいと思います。中間テストの時事問題などで「今回新しく選出された第99代内閣総理大臣の名前は?」とか、「総理大臣は誰から誰に代わりましたか?」あるいは、関連させて初代総理大臣も出題されるかもしれませんよ。(伊藤博文です)私は年のせいもあると思いますが、前の安倍晋三首相の名前も「ど忘れ」することも多く、自分で情けなくなる時があります。そんなとき私は、歴史上の阿倍仲麻呂をイメージして覚えるようにしました。漢字が違うので注意がいりますが、遣唐使として唐にわたりましたが、非常に優秀だったので超難関の科挙試験に合格(あの大詩人の杜甫ですら合格しませんでした。)しました。中国語の試験だと思いますが、すごいですね。さらに頭角を現し、やがて玄宗皇帝にも認められ高位の官職につき、李白や王維とも親交を深めました。間違いなく日本のグローバル人材第一号でしょう。優秀だったので、帰国を許してもらえませんでした。やっと、帰国が許され船に乗りましたが、難破して今のベトナムあたりに漂流してしまい、結局、帰国はとうとうできませんでした。その帰國のお別れ会の時に詠んだとされる「天の原 ふりさけみれば 春日なる三笠の山に 出でし月かも」は百人一首にも選ばれています。

また、菅総理大臣は「菅原道真」のイメージで覚えようと思います。学者でありながら吉備真備につぐ、大臣まで出世しましたが陰謀によって大宰府に左遷されました。そして失意の中で没します。「東風吹かば 勤い起こせよ 梅の花 主なしとて 春な忘れそ」の歌で有名ですね。其のあとで、都で疫病や嵐が起つたので、「道真のたたり」とおそれて神様として祀ることにしました。「学問の神様」として今では、全国の天満宮に祀られています。受験生は合格祈願のお守りをもらいによく行かれますよね。なんでもすぐ覚えられる人は別として、私のように暗記の苦手な人は、自分で工夫して覚えるようにすると忘れにくいですよ。

### 元気アップ学習会のお知らせ (3年生対象)

10月からは、まず中間テストがあり、11月、12月と3年生はテストづけですが、めげずに頑張りましょう。これらの対策や日ごろの学習のお手伝いのために「元気アップ学習会」を実施しますので、ぜひ参加しましょう。1、2年生のみなさんにもいえますが、「勉強がほんとうに辛く、しんどいなあ」と思える時こそ、実力がついているものです。頑張ってください。